

Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°633
Máx. 28°-Min.13°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ACONCAGUA CELEBRÓ EL DÍA DE LA EDUCACIÓN PARVULARIA



En Los Andes celebraron masivamente el Día Mundial de la Infancia

Pág.2

Apicultores de San Esteban duplican cosecha

Pág.3

Liceo Mixto Bicentenario realizó emotiva ceremonia de premiación a la excelencia Académica

Pág.4

Municipalidad y Campus San Felipe de la Universidad de Playa Ancha firman convenio colaborativo



Apicultores de San Esteban duplican cosecha en centrales de Colbún y obtienen Miel Monofloral de quillay

Concluye exitosamente una nueva versión del Programa “Apicultura Comunitaria Colbún” en centrales Hornitos y Aconcagua.

Un destacado balance de miel cosechada durante la temporada 2022-2023 obtuvo la tercera edición del Programa “Apicultura Comunitaria Colbún”, alianza que sostienen la Agrupación de Integración de Apicultores de San Esteban y la empresa Colbún, a través de su Complejo Aconcagua. Este programa busca fomentar la actividad apícola y la biodiversidad en el territorio al permitir a los apicultores locales instalar sus colmenas en terrenos de las centrales Aconcagua y Hornitos de la empresa, que cuentan con bosques nativos y plantaciones disponibles.

Las buenas condiciones de la temporada permitieron casi duplicar la producción de miel obtenida respecto al año 2022, con un rendimiento cercano a los 18 kilogramos de miel por colmena en contraste con los 9 kilogramos cosechados durante el periodo anterior, totalizando 1.460 kilogramos con 78 colmenas. Más importante aún, se obtuvo por primera vez miel de tipo monofloral de quillay, detectada a partir de los exámenes realizados por el Laboratorio de Botánica de la Pontificia Universidad Católica de Chile, cuya clasificación le otorga un valor agregado al producto.

“La miel se caracteriza por contener un porcentaje de polen de distintas especies y, dependiendo del porcentaje que tengan, puede ser categorizada como miel monofloral, bifloral o multifloral. Aquí, las abejas fueron a polinizar los árboles de quillay y otras especies y, como resultado de los análisis, se pudo obtener miel monofloral de quillay, ya que presenta un 45% de ese polen como especie principal. Esta categorización está establecida en la norma chilena NCH 2981 y en la práctica lo que arroja esta miel monofloral es que le entrega un valor agregado a las mieles, ya que los apicultores la pueden vender hasta el doble del valor comercial respecto de una miel multifloral”, explicó Lucía Vilches, especialista ambiental y encargada del Programa de Apicultura Comunitaria de Colbún.

Sobre el diagnóstico, Julio Figueroa, presidente de la Agrupación de Integración de Apicultores de San Esteban indicó que “hemos conseguido análisis y los espacios tecnológicos, los cuales nos han podido diferenciar nuestras mieles como monoflorales, que representa el bosque nativo que es propio de la Quinta Región”. Agregó que “para nosotros esta experiencia ha sido tremendamente importante, ya que hemos podido gestionar nuestras colmenas con Colbún y fomentar la apicultura en otras áreas. Tuvimos además una capacitación que promueve el cooperativismo, la asociatividad y la formalización de las empresas y ver el modelo de negocios al que estamos apuntando como apicultores. En esa línea, han sido demandas que hemos generado como agrupación, y todo esto se está realizando para dar un valor agregado al trabajo que generan los apicultores de la comuna y de la provincia”.



El Programa de Apicultura Comunitaria nace como un piloto en el año 2018, en el marco del plan de reforestación de especies nativas y bosques nativos de Colbún, y que ya se encuentra presente en 10 comunas del país: Quillota, Los Andes, San Esteban, Codegua, Coronel, Quilleco, Cabrero, Yumbel, Santa Bárbara y Cochamó, con una superficie total cercana a las 400 hectáreas.

Para los beneficiados de San Esteban, el programa representa una oportunidad para el desarrollo de su negocio apícola. “Llevo dos temporadas trabajando ahí (en instalaciones de Colbún) y la cosecha ha ido de menos a más y eso para mí significa que es positivo. Lo que más me ha servido es que tienes la posibilidad de dejar a la abeja en una zona donde las colmenas están resguardadas de los robos. Sabemos lo que significa la apicultura para el ecosistema, y veo que se preocupan de hacer cosas que significan para nosotros un logro”, señaló Ángel Cabrera, apicultor local.

Liceo Mixto Bicentenario realizó emotiva ceremonia de premiación a la excelencia Académica

Una emotiva ceremonia de premiación a la excelencia académica de sus estudiantes de cuarto año medio realizó el Liceo Mixto Bicentenario de Excelencia Los Andes, instancia en la que los jóvenes estuvieron acompañados por sus orgullosos padres.

Durante la significativa actividad se distinguieron a los tres mejores promedios de cada curso y como broche de oro de la misma se destacó a la estudiante que logró las mejores notas de la promoción que egresa este año del establecimiento.

Renato Maldonado, director del emblemático colegio, fue enfático en señalar que como liceo bicentenario siempre tenemos altas expectativas puestas en nuestros alumnos, con el foco principal en el ámbito académico. "Apuntamos a formar personas con valores sólidos. Como institución estamos día a día preparando a los estudiantes para que su trayectoria en el terreno educativo, laboral y profesional sea acorde con sus objetivos personales y familiares", aseguró el docente directivo.

Gwendolyn Tapia, directora académica de la Corporación Monte Aconcagua, manifestó que este reconocimiento a los alumnos representa un hito muy importante para toda la comunidad, ya que se destaca el logro alcanzado por estudiantes que han obtenido el más alto estándar esperado por el establecimiento. "Estos jóvenes han logrado resaltar entre muchos mediante la perseverancia, esfuerzo y dedicación. Es un orgullo para nosotros tener tan valioso cuadro de honor con alumnos que serán recordados por siempre", subrayó la profesional.

Sin poder contener las lágrimas Daniela Boitano, la estudiante con mejor promedio del año lectivo 2023, afirmó tener un sentimiento de alegría, porque su esfuerzo valió la pena. "Voy a extrañar mucho el colegio y voy a seguir en la educación superior en Ingeniería Civil Bioquímica o Civil Química. Le agradezco a los profesores porque acá hay mucho apoyo de ellos", indicó.

Por su parte, Juan Carlos Boitano el orgulloso papá de Daniela, sostuvo que el colegio desde la enseñanza básica les dio muchas alegrías. "El colegio está muy bien, muy organizado. Acá hay un trabajo entre el establecimiento y las familias que nos sentimos importantes para la educación de nuestros hijos. Así se van logrando las cosas", puntualizó.



Municipalidad y Campus San Felipe de la Universidad de Playa Ancha firman convenio colaborativo

Esta alianza, pretende contribuir a la creación de programas conjuntos, con el fin de promover e impulsar procesos que fortalezcan la vinculación con el medio en tres ejes fundamentales: prácticas, investigaciones y creación artística; extensión a través de charlas, talleres y seminarios; comunicación estratégica y otras acciones.

Este miércoles, la alcaldesa Carmen Castillo Taucher y el Rector de la Universidad de Playa Ancha, Carlos González Morales, firmaron un convenio que reafirma el vínculo entre el municipio y el Campus San Felipe de la UPLA que ya tiene más de 20 años de funcionamiento en la comuna.

Esta alianza, pretende contribuir a la creación de programas de colaboración sistemática, con el fin de promover e impulsar procesos que fortalezcan la vinculación con el medio en tres ejes fundamentales: prácticas, investigaciones y creación artística; extensión a través de charlas, talleres y seminarios; comunicación estratégica y otras acciones. La alcaldesa Castillo se mostró muy conforme de revalidar esta alianza que consolida el compromiso con el acceso de la comunidad a diversas acciones que pueden ejecutarse en conjunto a esta Casa de Estudios.

“(Este convenio) viene a fortalecer lazos de trabajo que ya se venían efectuando y que con esta formalidad nos da mucho más respaldo para ejecutar otras áreas de desarrollo que son tan importantes para nuestra comunidad. En general todo tiene que ver con vinculación con el medio, en ese aspecto vamos a trabajar fuertemente con ellos porque hay muchos temas que debemos continuar desarrollando”, argumentó la jefa comunal.

El rector de la UPLA, se mostró feliz de robustecer el trabajo que ha desarrollado el Campus San Felipe por más de dos décadas y aseguró que “nosotros tenemos un compromiso importante con el territorio y debemos ser capaces de resolver las problemáticas que ahí se generan, por lo tanto, para nosotros es importante tener estas alianzas estratégicas, para que en conjunto con la comunidad, con las alcaldía y con la Universidad, buscar aquellos nudos críticos que requieren una forma distinta de resolución”.



PUBLICA CON NOSOTROS

+56 9 4541 0740
 Contacto@diarioaldia.cl

Diario Al día

COMIENZAN LOS PREMIOS POR EL PAGO DE LA DEVOLUCIÓN DE IMPUESTOS

Diario Al día

COMIENZAN LOS PREMIOS POR EL PAGO DE LA DEVOLUCIÓN DE IMPUESTOS

Al día

SUSHI MONA.
 RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
 MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
 DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

| EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA | | | |
|----------------------------|--|-----------|--|
| Jue | | 13° — 28° | |
| Vie | | 14° — 27° | |
| Sáb | | 14° — 27° | |
| Dom | | 14° — 28° | |
| Lun | | 14° — 26° | |
| Mar | | 13° — 25° | |

Liceo Bicentenario Técnico Amancay desarrolló Feria de Innovación y Tecnología

Iniciativa de trabajo del establecimiento en conjunto con el Departamento Municipal de Educación, el Modelo Pionero de Anglo American y ONG Canales

Todo un éxito resultó la Feria de Proyectos de Innovación y Tecnología que impulsó el Liceo Bicentenario Técnico Amancay en la Plaza de Armas de la comuna de Los Andes. Durante la jornada, estudiantes de distintas especialidades del establecimiento, además de otras unidades educativas invitadas, pudieron mostrar a sus pares, a profesores y a los visitantes de esta exposición, los distintos proyectos que llevan adelante, lo aprendido e implementado en sus iniciativas.

La muestra es fruto del trabajo que han desarrollado bajo la modalidad de Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP) y también Aprendizaje Basado en Retos (ABR). En distintos stands, los jóvenes expositores mostraron a los transeúntes el fruto del esfuerzo y dedicación que cada uno ha llevado adelante durante el presente año. Además del Liceo Bicentenario Técnico Amancay con sus distintas especialidades, estuvo el C.E.I.A. Dr. Osvaldo Rojas, la Escuela Río Blanco y el Liceo Bicentenario Politécnico América.

El alcalde Manuel Rivera destacó este tipo de instancias donde los estudiantes de enseñanza básica, media y de adultos, pueden socializar con mucho desplante sus proyectos, tanto entre sus pares y hacia la comunidad andina: “estamos muy contentos de mostrarnos a la ciudadanía, con todos los logros de manos de los propios estudiantes y con eso motivar a muchos más para que se integren y se matriculen en la educación municipal que tiene a Los Andes en un muy buen nivel”.

Cada proyecto expuesto reflejó la creatividad y el compromiso de los estudiantes, quienes demostraron no solo sus habilidades técnicas, sino también su capacidad para abordar desafíos y encontrar soluciones innovadoras. La feria no solo sirvió como plataforma para compartir conocimientos, sino también como un espacio de inspiración y colaboración entre los participantes.

Jeannette Segovia, directora del Liceo Bicentenario Técnico Amancay, dijo que con el pasar de los años esta feria ha ido en evolución: “hoy estamos mostrando los proyectos ABP y ABR. Estoy muy contenta porque ha valido la pena este trabajo, ahora al ver a los chicos con este desplante, dando a conocer sus ideas, la verdad es que estamos contentos con lo que ha resultado”.

Miguel Caro, jefe de la dirección provincial de Educación San Felipe Los Andes, declaró: “esto es hermoso, ver cómo se integra la comunidad, los proyectos, el aprendizaje basado en proyectos, aquí se está viendo en la práctica lo que significa. Se agradece mucho al Liceo Amancay que genere este espacio de visibilidad de un modelo educativo muy interesante”. En tanto Carolina Reyes, directora de proyectos educativos del Modelo Pionero de Fundación Anglo American, agregó: “lo más lindo de esto es la comunidad de aprendizaje que se genera entre los colegios. Y además hacerlo en la plaza, donde cualquier persona puede visitarlos, les da un valor agregado, la educación pública se muestra con otra faceta”.



Con sentidos reconocimientos Los Andes celebró el Día de la Educación Parvularia y las Educadoras de Párvulos

En un emotivo evento, la Municipalidad de Los Andes rindió un cálido homenaje a destacadas educadoras de párvulos en conmemoración del Día de la Educación Parvularia. Este evento especial reconoció el papel fundamental que cumplen quienes dedican su vida a ser importantes guías en el camino educativo y de socialización de niños y niñas.

Las educadoras de párvulos desempeñan una labor excepcional que va más allá de las aulas; es un compromiso con el desarrollo integral de cada niño y niña que confía en sus cuidados y enseñanzas. Historias, juegos, canciones, cada momento deja una huella de aprendizaje, pero también de conexiones emocionales que perduran en el tiempo.

El alcalde Manuel Rivera expresó su gratitud y reconocimiento a estas profesionales, destacando su contribución invaluable al desarrollo de los más pequeñitos de la comuna:

“son lejos el eslabón más esencial para el aprendizaje y la educación de nuestras hijas y nuestros hijos. Son precisamente ellas las que parten con todo lo que dice relación, en el complemento junto a la familia, de la educación de nuestros mayores tesoros”.

En la ceremonia, se reconoció la trayectoria y el desempeño de Verónica Handy Gallardo, Yolanda Ramos Cruz y Leonor Madrid Vera de la Escuela España; Carolina Díaz Jara y Marcela Alegría Muñoz ambas de la Escuela John Kennedy; Lorena Muñoz Muñoz, de la Escuela Río Blanco, Maritza Villarroel Segovia del Jardín Infantil Semillita y Mónica Chávez Cárdenas, actual coordinadora de Educación Parvularia DAEM de Los Andes.

También, se reconoció la trayectoria educativa del Jardín Infantil Semillita, proyecto educacional que nació hace 35 años y que desde entonces se ha dedicado a la formación de los primeros pasos de distintas generaciones de andinas y andinos. En representación del Jardín Infantil Semillita, se reconoció a su directora, Maritza Villarroel junto al equipo que la acompaña: “jamás imaginé que se iban a agolpar tantas vivencias, tantos recuerdos maravillosos, mágicos, a través de esta trayectoria que he tenido. Comenzamos a inventar o a planificar actividades o cosas importantes y necesarias para la educación... Lleno de emociones, de hartos sacrificios, sí, pero ahora está el resultado. Lo que sembré ha dado frutos hermosos”.

Este evento no solo fue un tributo a la labor de las educadoras de párvulos, sino también una muestra de aprecio hacia su compromiso y dedicación. La comunidad de Los Andes se unió para expresar su reconocimiento a estas mujeres excepcionales, cuyo trabajo deja una huella perdurable en la formación de los ciudadanos del mañana.

